



El Jefe de la Biblioteca Pública

Mohón

Año VIII

Ciudadela, Marzo de 1918

N.º 87

Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos»

Historia memorable de cinco lustros

Paréceme era ayer... y sin embargo han transcurrido veinte y cinco años ya... Las obras de la artística y esbelta Iglesia de María Auxiliadora, levantada por la caridad de todos, tocaban a su término, y se deseaba dar gran solemnidad a su bendición e inauguración. A este efecto, y para dar mejor a conocer la obra Salesiana en Menorca, habíase invitado a los Superiores, banda de música, jóvenes y niños cantores de los Talleres Salesianos de Sarriá (Barcelona) para la gran fiesta

El jueves 17 de Agosto de 1893 por la tarde llegaban por vía de Mahón a esta Ciudad, siendo recibidos con gran entusiasmo por las dignas Autoridades e inmenso pueblo, dirigiéndose luego a la Casa Salesiana, y a la calle de María Auxiliadora, cuyo título tuvo a bien conceder el Exmo. Ayuntamiento a petición de todos los vecinos, costeando las lápidas que hizo colocar en la misma mañana de ese día. Procedióse acto continuo a la bendición de la Iglesia por el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre, en ausencia del Ilustrísimo Sr. Obispo Dr. D. Juan Comes Vidal; cantándose después Salve solemne a la SSma. Virgen María Auxiliadora, cuyo hermoso cuadro pintado al óleo en Barcelona, fué la primera imagen a que se dió culto en Menorca.

Hubo aquella noche iluminación y música, en la expresada calle, y gran concurrencia de gente que visitaba también la nueva Iglesia. Los dos siguientes días celebróse Misa cantada por la mañana, y sermón por la tarde con cánticos y bendición con S. D. M.

El domingo 20 tuvo lugar en la Santa Iglesia Catedral la bendición de la hermosa y nueva Imagen de María Auxiliadora costeadada por la Sra. Dña. Asunción Metz, Vda de Carrió, y a continuación celebró Misa Solemne el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sintés, Canónigo Penitenciario,

cantada por los niños de Sarriá, colocados en el centro del Coro; ocupando la sagrada Cátedra el joven Dr. D. Gabriel Vila, Profesor del Seminario, que en hermoso discurso demostró a grandes rasgos como la SSma. Virgen María ha sido siempre la gloria, alegría y auxilio del pueblo cristiano; la concurrencia de fieles llenaba por completo el espacioso templo. Por la tarde, a las siete, fué trasladada la Sagrada Imagen en solemnísimas procesión, acompañada del Clero, Autoridades, Nobleza, congregantes de S. Luis, niños de las Escuelas, niñas vestidas de blanco, Salesianos y Banda de música, a su nueva Iglesia; recorriendo en triunfo las principales calles de la Ciudad, ostentando ventanas y balcones vistosas colgaduras.

Con gran ovación y entusiasmo fué recibida en su Iglesia, tomando posesión de ella, en la que se le cantó solemne Salve.—Colocada después en su altar, cual en un trono como Reina, Madre y Soberana de todos, comenzó desde luego a derramar sus gracias y bendiciones sobre sus devotos, que a porfía acudían a ella en sus necesidades y tribulaciones, hallando remedio y consuelo.—Cual Faro luminoso difundía su radiante luz sobre toda la Isla; y de todos sus pueblos, han venido devotos a prosternarse ante su veneranda Imagen; levantándose después consolados y alegres, pregonando por todas partes las bondades de María.

Los innumerables exvotos, dádivas y presentes publican de continuo sus misericordias.—Cual manantial riquísimo de aguas saludables, ha corrido velóz toda esta tierra, e inundado en su amor y devoción a todos los pueblos y casas.

Confirman ésto, los altares e imágenes cuyas en los que se le rinde tributo de amor y devoción en esta afortunada Isla.

Cual Imán poderosísimo ha atraído hacia sí las miradas y corazones de sus fervorosos devotos. Las gracias, favores y beneficios recibidos durante estos cinco lustros transcurridos, muchos volúmenes llenarían; y en la memoria de

los que por la bondad de Dios alentamos aún, está presente.... bástanos hacer constar que a manos llenas y a raudales ha derramado sus mercedes.

De estricta justicia es, de profunda gratitud y reconocimiento eterno a Dios nuestro Señor y a nuestra SSma. Madre María Auxiliadora, que entonemos himnos y cánticos de acción de gracias los que lleguemos a esa memorable fecha.

Un deber de caridad y gratitud nos obliga también para con nuestros hermanos difuntos, que tanto nos ayudaron, y tanta parte tomaron en esta gran empresa.... bien quisiera que sus nombres se esculpieran con letras de oro en las paredes de nuestro Santuario; o impresos figurasen en hermosos Cuadros para edificación y buen recuerdo de todos.

Destinemos, pues, un día de nuestras fiestas a su memoria, sufragando sus almas con gran número de Misas, Comuniones, Rosarios, y Oficio solemne de difuntos.

Como perenne memoria de este fausto aniversario, entronícese el Sacratísimo Corazón de Jesús en los hogares de los devotos de María Auxiliadora, que aún no lo hayan verificado, y frente a esa Imagen sacrosanta póngase la de nuestra SSma. Madre, y seamos los apóstoles de esas dos devociones para con nuestros parientes y amigos.

Sean esas devociones nuestros dos amores de toda la vida.

Y si el mundo debe salvarse por esas devociones, mucho más podremos salvarnos, si procuramos sean ellas nuestro escudo y fortaleza durante nuestra vida y principalmente en la hora postrera de nuestra muerte.

FEDERICO PAREJA S. S

María Auxiliadora en Mahón

La labor de un corresponsal algo celoso de su deber, ha de ajustarse, ante todo, a la realidad de los hechos, ya que sus impresiones sean eco fiel de los actos y acontecimientos que se van desarrollando. Esto es lógico y debe ser siempre así.

La vida de nuestro Centro Local de la Archicofradía encargada de fomentar y promover el culto a María, como Auxilio poderoso de los Cristianos, va desarrollándose dentro de una existencia normal y regular, si bien algo estacionada, para que así se presente mejor la realidad

de los hechos. Los actos reglamentarios son idénticos cada mes, lo que hace que el corresponsal estime oportuno que sus impresiones sean el resumen de la soda mariana eucarística de la Asociación en el transcurso de dos meses, siempre que no ocurra algo extraordinario digno de especial mención.

Felizmente hoy se encuentra en este caso el corresponsal.

Ante todo, deberé hacer constar que los cultos de los días 24 de Enero y 24 de Febrero últimos, resultaron tan edificantes, solemnes y concurridos, como los habidos el mismo día de cada uno de los meses anteriores. Desde que el Rdo. P. Olivazzo, de grata recordación erigió la Archicofradía con carácter oficial, ni un sólo mes ha dejado de dedicarse a María Auxiliadora la ofrenda de filial amor y veneración que un grupo de mahoneses le dedican todos los meses.

Una circunstancia del calendario hizo que el acto último celebrado, resultara algo más concurrido que de ordinario; cual fué, coincidir el día 24 de Febrero, con el cuarto domingo de dicho mes. Hubo mayor número de comuniones, y pudo encontrarse Señor Sacerdote que se encargara de la celebración de la Santa Misa, asunto éste cada día más difícil en Mahón, y que debe de preocupar a todos los católicos, ya que se puede recurrir hoy a la finación, gracias a la inagotable bondad del venerable Prelado, para que los domingos y días festivos haya en nuestra ciudad las misas acostumbradas desde larga fecha. Pero, apenas se intenta organizar algo nuevo para dichos días, se tropieza con la triste realidad, de la gran falta de Rdo. Clero que se deja sentir. Permita Dios que en fecha no lejana pueda ser atendida dicha necesidad, mediante la presentación, de nuevas vocaciones.

Risueños y simpáticos son los proyectos que se acarician para estos próximos meses, como simpático y muy cristiano y fraternal ha sido el acto realizado por importantes elementos de nuestra Archicofradía de prestar durante el mes de Febrero último, decidida cooperación a los actos de las Cuarenta Horas celebradas en la iglesia del Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando correspondiendo a la bondad de aquellas Rdas. Esclavas del Sagrado Corazón de María, de aceptar la combinación propuesta, para que nuestra Archicofradía tenga en Mayo próximo la exposición diaria del Santísimo Sa-

cramento, juntamente con los cultos a María Auxiliadora.

Fué el mes de Febrero en aquella recogida iglesia un himno perenne de alabanzas y glorias a Cristo Sacramentado. Con todo el Coro Eucarístico Mariano se impuso voluntariamente la obligación de ayudar en el canto a la Rda. Comunidad de Religiosas. Si todos los elementos directores de las obras existentes en Mahón así lo entendieron siempre, estableciendo este encantador lazo de confraternidad cristiana podría santamente enorgullecerse nuestra ciudad de ir a la cabeza en cuanto al culto católico hace referencias. Desgraciada y tristemente no es así.

Hay más todavía. Nuestra Junta Directiva acordó repetir este año la celebración del oficio solemne del Jueves Santo con comunión general. Ha venido a llenar con ello un gran vacío que en Mahón se dejaba sentir, cual era, que en el gran día de la institución de la sagrada Eucaristía, no había en nuestra ciudad una comunión oficial solemne en hora competente con la general asistencia de fieles. Merece un aplauso la citada Junta más sincero todavía por haber también acordado instar para el oficio del Jueves Santo a esta Adoración Nocturna y a éstas Marias de los Sagrarios-Calvarios, las dos obras esencialmente eucarísticas, existentes en nuestra ciudad.

También se propone organizar una peregrinación mahonesa que el día 26 de Mayo próximo visite el primer templo Español dedicado a María Auxiliadora, cual es el de Ciudadela, en el año de sus Bodas de Plata, así como nos proponemos tomar parte en el número extraordinario que de Nuestro Auxilio se prepara en tan grata ocasión.

Y basta por hoy.

Todavía que las circunstancias hacen que tenga que redactar esta crónica en la Ciudad Condal, dedico un cariñosísimo recuerdo al infatigable Superior de este potente centro de San José puesto bajo la acertada dirección del citado D. Pedro M. Olivazzo, Pbro. nuestro Fundador, y que hace pocos días tuve el gusto de visitar, quedando admirado de la importancia de la Obra Salesiana que se practica en pleno Paralelo. Reciba el testimonio de nuestro afecto. y distinguida consideración.

Barcelona, Marzo de 1918

EL CORRESPONSAL

En el Santuario de María Auxiliadora

Noticias

Se han recibido dos hermosos floreros, como acto de reconocimiento hacia María Auxiliadora, por gracias recibidas.

En los días anunciados se celebraron con toda regularidad los Ejercicios espirituales, siendo numerosos los que participaron de ellos.

El día 19, Festividad de S. José, los jóvenes que pertenecen a la Compañía del Santísimo Sacramento, celebraron su fiesta anual, aprovechando la ocasión para cumplir los niños del Colegio con el precepto Pascual. También en dicho día el M. I. Sr. Arcediano impuso la medalla de la Compañía de S. Luis a un buen número de socios nuevos.

Dicho día 19 se cantó una misa solemne para dar gracias a María Auxiliadora por favores recibidos.

Cultos

Marzo, 24.—*Día consagrado a María Auxiliadora.* Durante la primera misa, que será a las 5 y media, se hará la meditación, y se rezará el Santo Rosario en la de 7 y media. La función de la noche empezará a las 6 y media, dando la Conferencia el M. I. Sr. Dr. D. Juan Tudurí, Maestrescuela de esta S. I. C., terminando como en los 24 anteriores.

» **28.**—*Jueves Santo.* La función de este día empezará a las 7 y media, con misa cantada y procesión al Santo Monumento. Por la noche a las 9 tendrá lugar la *Hora Santa*.

» **29.**—*Viernes Santo.* En dicho día los divinos oficios darán principio a las 8 de la mañana, habiendo por la tarde el *Via-Crucis* solemne a las 3 y media.

» **30.**—*Sábado Santo.* A las 6 de la mañana comenzarán las sagradas ceremonias propias del día, practicándose por la tarde a las 6 y media la *Felicitación Sabatina*.

Abril, 1.—La primera misa se empezará a las 5 de la mañana, continuando así en los días y meses sucesivos.

» **4.**—*Ejercicio de la Buena Muerte.* En las misas de 5 y 7 y media, se practicará dicho ejercicio según costumbre.

» **5.**—*Primer Viernes.* Además de los Ejerci-

cios acostumbrados en honor del Sdo. Corazón se celebrará la Sta. Misa de las 7 y media ante el Santísimo expuesto.

Tesoro espiritual

Marzo, 24.-Consagrado a María Auxiliadora-Indulgencia Plenaria.
id. 25.-Anunciación de Ntra. Señora- id. id.
Abril, 4.-Ejercicio de la Buena Muerte- id. id.

Indulgencias Estacionales

Plenarias: Jueves Santo, día 28,-Resurrección, día 31.
Treinta años y treinta cuarentenas:-Viernes Santo, día 29,
Sábado Santo, día 30,-La Semana de Pascua.
Veinticinco años y veinticinco cuarentenas:-Domingo de
Ramos, día 24.
Diez años y diez cuarentenas:-Todos los días de cuaresma.

NOTA.—Dichas indulgencias, llamadas ESTACIONALES, se ganan visitando la Iglesia o Capilla de la Asociación los días señalados y orando allí según la intención del Soberano Pontífice.

Gracias de María Auxiliadora

I

Hacia veinticuatro años que tenía una finca en litigio temiendo tanto el perderla, como el que durase demasiado dicho asunto.

No sabiendo ya que hacer, empecé con gran fervor una novena a María Auxiliadora, poniéndome al cuello la medalla de la Archicofradía y la noche del sábado, 23 del próximo pasado Febrero, la finca pasaba a mi poder.

Gracias os sean siempre dadas, queridísima Madre mía.

Palma 1 de Marzo 1918

Juan Roselló de Vich

II

En acción de gracias a María Auxiliadora por un favor recibido mando cinco ptas.

Un sacerdote

Crónica de la Unión de A. A. S.

Conferencia

El día 8 del presente, aprovechando la estancia en ésta del Rdo. Sr. D. José Rosell, del Colegio Salesiano de Barcelona, hubo una Conferencia social, que dió dicho Padre, demostrando en elegantes párrafos «la influencia que la devoción a María Auxiliadora, ejerce sobre la solución de las cuestiones sociales.» Fué muy aplaudido, marchándose dicho Padre altamente com-

placido de la amabilidad de nuestros Antiguos Alumnos y de toda Ciudadela.

Comunión mensual.

En el presente mes, la comunión mensual se celebrará el día 24, domingo, esperando se repetirá el hermoso espectáculo del mes anterior, en que asistieron en gran número a dicho acto.

Notita no muy importante

En lucha el exceso de material con la falta de espacio, ha vencido el segundo, pereciendo en la contienda el articulito de nuestro simpático Ignacio. No le salvó el Refrán... entre dos contendientes, el tercero ha *perdido*. ¡Paciencia!

Noticias y variedades

A Domingo Savio

El día 10 del presente se celebró en este Colegio Salesiano una sencilla conmemoración a Domingo Savio con motivo de ser el día anterior el aniversario de su preciosa muerte: se declamaron poesías, se elevaron cantos a su virtud, un niño de los cursos de Bachillerato le dirigió un tierno saludo, se representaron un Cuadro y un dialoguito, terminando con la explicación de los rasgos más edificantes de la vida del santo jovencito, ante proyecciones luminosas.

La Compañía del Santísimo Sacramento

Según costumbre, el día de S. José, dicha Compañía celebró su fiesta anual con misa de comunión, oficio cantado y una velada, cuyos números fueron todos interpretados por los niños, dirigiendo sus afectos al Corazón Eucarístico de Jesús, añadiendo algún saludo al excelso Patriarca, San José.

Actos de generosidad

Ha sido objeto de muchos y encontrados comentarios por parte de los periódicos de la Ciudad Condal, el acto generoso, del Exmo. Ayuntamiento Barcelonés, consignando la Cantidad de 500 ptas. al Colegio Salesiano de dicha Ciudad, en ocasión de las fiestas Patronales de dicho Centro docente. ¡Comprenden quiénes son los *bienhechores* de la Sociedad... y los sacrificios que tal *cargo* impone... y lo que son fiestas!

Se recibirán con gusto las limosnas que, para ayudar a cubrir los gastos ocasionados para la celebración de las Bodas de Plata de nuestro Santuario, se nos hagan. Ya hemos recibido los siguientes:

Sr. Bartolomé Llopis. 15 ptas.
Un Sr. Sacerdote 5 ptas.

¡María Auxiliadora se lo recompensará con creces!